

FORMATION Maîtriser les langues pour s'ouvrir des portes.

Comment les échanges linguistiques façonnent l'avenir des jeunes Valaisans

Surmonter les barrières linguistiques et découvrir de nouvelles cultures, voici un défi lancé par le Bureau des Echanges Linguistiques du canton du Valais aux jeunes tout au long de leur formation. Maren et Emma, qui illustrent nos propos, mettent en lumière les avantages et les défis de ces programmes enrichissants.

Les bénéfices de l'échange linguistique pour les jeunes Valaisans

Maren, de Niedergesteln, témoigne: «Nous avons eu la possibilité de faire un échange d'une semaine au cycle d'orientation de Ragogne, ce qui m'a permis de surmonter les premiers obstacles de l'autre langue cantonale. J'ai ensuite effectué une année d'immersion au CO à Savièse puis une 1ère année au collège à Sion où je poursuis actuellement mes études. Ces échanges m'ont permis de nouer de nombreuses amitiés et de découvrir différents modes de vie». Elle souligne que maîtriser une



nouvelle langue ouvre de nombreuses portes, même si cela demande un certain courage et une période d'adaptation. Elle recommande vivement ces expériences pour les nouvelles perspectives qu'elles offrent.

Emma a également profité des échanges mis en place au cycle d'orientation de Martigny avec le canton de Berne, «cette expérience m'a permis d'améliorer mon allemand et d'oser effectuer un stage d'une année à Brigue après mon apprentissage». Elle encourage les jeunes à vivre ces expériences qui sont bénéfiques tant sur le plan personnel que professionnel.

Les programmes d'échange linguistique: une offre diversifiée et un atout pour la formation professionnelle

Les témoignages de Maren et d'Emma démontrent combien les échanges linguistiques sont enrichissants. Disponibles dès l'école primaire jusqu'à la formation professionnelle, ces programmes aident les partici-

pants à surmonter les barrières linguistiques, à découvrir de nouvelles cultures et à gagner en confiance. Les programmes comme E-Pro et Erasmus+ soutiennent le développement des compétences professionnelles, linguistiques et personnelles, tout en élargissant le réseau. Le premier permet aux apprentis de vivre des expériences immersives dans différentes régions linguistiques de Suisse, le second en Europe et à l'international. Le BEL accompagne les jeunes dans ces aventures!

L'impact sociétal de la mobilité

Les échanges linguistiques et la mobilité professionnelle ont un impact significatif sur la société en favorisant l'ouverture d'esprit, la tolérance et la compréhension interculturelle. Les jeunes participants reviennent souvent avec une vision plus globale et une meilleure capacité d'adaptation. Ces programmes renforcent les liens entre les différentes régions linguistiques de Suisse et du monde et contri-

buent à la cohésion sociale et culturelle.

En conclusion, les échanges linguistiques et la mobilité professionnelle sont des atouts majeurs pour les jeunes Valaisans. Ils permettent d'améliorer les compétences linguistiques et professionnelles tout en développant des qualités personnelles essentielles comme l'adaptabilité, la confiance en soi et l'ouverture aux autres. Ces expériences sont un véritable tremplin pour un avenir prometteur sur les plans personnel et professionnel.

Invité d'honneur à la Foire du Valais - BILINGUISME

Découvrez le stand Bilinguisme parmi les Hôtes d'Honneur à la Foire du Valais! Venez célébrer la rencontre des deux parties du canton et plongez dans un univers riche en échanges culturels et linguistiques. À bientôt sur le stand!